

# Presentación

La Sociedad Colombiana de Arquitectos acumula una extensa experiencia en la organización de concursos arquitectónicos, actividad que ha sido, desde su fundación en 1934, uno de sus principales bastiones. Desde de mediados del siglo XX, la SCA ha promovido y puesto en práctica numerosos concursos, con la certeza de que estos constituyen la herramienta más idónea para seleccionar las mejores propuestas para los espacios más significativos de nuestras ciudades. Como podrá observarse en el presente trabajo, producto de una rigurosa investigación, Colombia está llena de excelentes obras arquitectónicas otorgadas por concurso público.

Estas convocatorias representan una gran oportunidad para los arquitectos, tanto para los que gozan de amplio reconocimiento profesional, como para quienes inician su trayectoria o son desconocidos en la escena arquitectónica nacional. Unos y otros, mediante una asertiva interpretación de las necesidades del programa arquitectónico solicitado, demuestran su destreza, creatividad y compromiso profesional puesto al servicio de la comunidad y del país.

Los concursos arquitectónicos son emocionantes, sin importar en cuál orilla se esté. Lo es para el promotor, quien podrá contar con variadas propuestas de diversos autores, lo que le permitirá tener una amplia oferta de posibilidades. Para el jurado también, pues este grupo de reconocida experiencia profesional y altísimos valores éticos, mediante apasionados debates conceptuales procura escoger la mejor opción dentro de parámetros de

respeto, conocimiento y elevados criterios de elección. Los organizadores, por su parte, se reconfortan ante el amplio despliegue de creatividad de las propuestas, enfoques, soluciones ingeniosas, superación de retos, lenguajes arquitectónicos y corrientes que se contrastan entre sí.

Finalmente, los arquitectos concursantes encuentran satisfactorio aceptar el reto profesional que les lleva a confrontar su propuesta con las de sus colegas, en donde experimentan la fortaleza que exige la competencia, generan ideas y despliegan soluciones para el problema planteado, persiguiendo la difícil opción de ser escogidos como los mejores.

La Sociedad Colombiana de Arquitectos ha persistido en fortalecer la realización de los concursos y propende por garantizar que se conviertan en buena arquitectura, reflejando los principios que inspiran la conformación de la entidad como órgano que estimula el correcto ejercicio de la profesión para beneficio de la comunidad y el Estado, a través de proyectos de alta calidad profesional. Los concursos han confirmado sus bondades y son la plataforma de integración ideal entre los profesionales de la arquitectura, afiliados o no a la SCA, y las entidades promotoras empeñadas en acertar en sus soluciones.

Flavio Romero Frieri  
Presidente Nacional  
Sociedad Colombiana de Arquitectos